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    當初選擇就讀生技學程時只是覺得對生物有一點興趣，而對其他

科目沒什麼感覺，所以就來摸索看看，大一大二大家都很認真修了很

多課，學到了很多基礎知識，不過對我本身而言，受益最大的應該是

大三的專題研究，大家進入自己選擇的實驗室了解有興趣的主題，並

感受看看這樣的未來的發展是不是真的是自己想要的，生技學程這樣

的規劃讓學生可以適性發展，做自己真正想做的事，也因為如此許多

學生在實驗室都盡心盡力，不斷要求自己進步，達到學習的最高效

率。除了學到很多知識及技術之外，在大學就體驗實驗室對未來想要

繼續研讀研究所或進到相關職場的人都是一個提早熟悉的機會，使我

們這些學生對未來不會感到慌張。我認為生技學程在大三大四的課程

可以訓練學生獨立思考的能力，而不是像以前一樣永遠照著老師說的

做，沒有經過自己的消化跟思考，因此沒有辨識對與錯的能力，更沒

有創新的可能，經過多個老師的指點後，我們慢慢瞭解自己的盲點在

哪裡，思考的方向可以怎麼擴展等等，這些都是書本無法學習到的精

華！因此非常謝謝生技學程這四年的教育，讓現在的我與四年前的我

相比，加了不少分！ 


